
委員の仕事
をかるくして

いきます 「委員の仕事はとても勉強になるが、負担が大きすぎる」
「委員があるから生活クラブは加入したくない」  ― 今までこういう声が
多く聞かれてきました。  　つまり “ 委員活動が、組合員を増やすことへの
ブレーキになっている。”   これを何とかしなければ、仲間づくりも進みません。　
コロナ禍で委員会活動も大きく変わってきました。　今こそ、 委員の仕事の
内容を見直し負担をかるくして、わくわくする浜松支部を作っていきましょう！

（11/２０、２５の「zoom座談会」で出たみなさんの意見を参考に描いた、浜松支部のイメージです）
※くわしい意見は裏面にまとめてあります➡

来年度は、他支部の事例などの調査をしながら、“浜松にちょうど良いしくみや場づくりの”準備をしていきましょう。　
（来年度へ丸投げにならないように、今年の委員の何名かは継続してサポートしていこうと考えています。）

委員をやってみようと思う方は、ご連絡ください。（12/25(金)〆切）
メール：seikatsuhamamatsu@gmail.com ／ 班長さんや現委員へ 直接連絡してもOKです

質問もお気軽にどうぞ

浜松支部

（有償）

ここがポイント① ☞
遠方まで出向いて往復が大変だった
単協会議（沼津）や、生産者交流会や
学習会なども、来年度はオンライン化
が進み参加・開催しやすい方法へと
動いています。　

☜ここがポイント②
いままで負担の大きかった仕事を、
別枠の作業チームに委託すること
で、委員の負担を減らしていくこと
を考えていきたいです。そのために、
ワーカーズや有償ボランティアにつ
いて調査、実験運用を目指します。

他にもこんなサポートもありますヨ
さあ、あなたはどこに参加しますか？

（８～10人）
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１. 座談会①

みんなでかんがえよう！浜松支部のこれから
次期委員決めにむけて（zoom開催）

テレビ会議システム zoom にて、多くの組合員と話し合いをすることができました。

家族に聞きながら、zoom に初めて接続するという方もいました。メールで意見を送って

くれた方もいました。ご参加いただきました皆様、ありがとうございました！

　　　　　①11 月 20 日 ( 金 ) 夜の部　参加者 26 名　　②11 月 25 日 ( 水 ) 朝の部　参加者 18 名

下記の流れで進行しました。

いろん
な意見

がでた
よ！

２. ミニプレゼン ３. 座談会②

10年ほど前の専業主婦が多かった時代とは今は違います。
子育て、介護の担い手、それに就労…社会のシステムの中でどの女性も大変です。
みんな余裕がありません。余裕がなくなると、いがみ合いが起こります。
関わるのが嫌になってしまった方もいるかもしれません。

だから…

ワーク（活動）がライフを侵食しない浜松支部の活動を考えたいな
生活クラブに入っていると、素敵な出会いや情報を得られるといいな
わくわく楽しい浜松支部にしたいな
支部委員会もオンラインでできたらいいな
（コロナで感染状況が悪くなると、対面中止になります）

これから、わくわくする浜松支部を目指したいと思います。
来年度は、委員活動や浜松支部全体の仕組みを見直すため
調査・実験をしたいと考えています。

          来年度の委員活動は…
　・単協会議はオンラインになります
　　（オンライン参加、都合が合わない時は議事録で確認OK）
　・学習会もオンラインでできるようになりそう（未確定）
　・支部委員会もオンラインで行いたい

ぜひ、委員に立候補していただけるとうれしいです！

わくわくするわ～♪

ぶっちゃけ

委員活動について

どう思うか？

（５～６人のグループ

　　　　にわかれて）

もっとわくわくする

生活クラブに

するには？

（５～６人のグループ

にわかれて）

ような

ご入金のお願い

♪11月の活動状況♪　
加入 2名　脱退 2名　移動 0　
組合員数 627 名　班数 90班

引落しは 28 日！

12 月 25 日まで
に入金をお願いします

１. 座談会①『ぶっちゃけ委員活動についてどう思うか？』こんな意見がでました！

・委員が必要なのはわかるけど、フルタイムで仕事をしていて、そんな時間がない。

・いやなイメージしかない。意識改革が必要。

・同じ班の人が（負担を減らすために）2人で1人の仕事としてさせてもらいたい、

　と言ってはじめたが、結局１人分の役になり、大変だったと聞いている。

・仕事をしているので委員は厳しい。

・委員はしたことがあるが、毎月単協の会議(静岡や沼津)に出かけると、一日仕事に

　なってしまって、しんどかった。

・人との出会いがあり、委員活動は楽しかったが、今は時間的に無理。

・支部大会で意を決して意見を言ったら、否定的な回答がきて、二度と発言しないと思った。

・委員をやってわかることもある。初めて委員をやる人にはわからないことだらけなので

　聞くと、ベテランの人に「このくらいも知らないの」みたいなことを言われてつらかった。

・学習会でいろいろ知ったこともある。委員は生活クラブのことを学習する機会と捉えて、

　誰でもできるようにし、もっと風通しをよくした方がいいのでは。

・支部活動費を値上げしても、委員をできる人に有償でお願いしたらどうか。

3. 座談会②『もっとわくわくするような生活クラブにするには？』こんな意見がでました！

・（今日初めて ZOOM をやってみたけど、）オンラインいいですね！

　久しぶりの方に画面上で会えてうれしかったし、これなら移動がないから気楽。

　SNS 教室とかして、ZOOM で参加できる人を増やしていくのはありだと思う。

・委員はやったことがないけど、学習会で知って、購入することが増えたから学習会は

　必要だと思う。

・キープステーションや居場所等、一人でぽっと行ける場所があるといい。

・スキルの高い委員におんぶにだっこだと負担の大きい人が苦しくなってしまうから、

　ワーカーズはありではないか。それで、それで委員の負担が軽くなればいい。

・委員で支えるのもあり、消費して支えるのもあり、SNS で拡散するのもあり。

　いろんな形で浜松支部をいろんな人が支えたらいい。

・同好会的な活動があってもいいのでは？

・結局班が大事だと思う。班を大切にすることで、仲間が増え、利用も促進されるのでは。

・委員を有償にすると過去の活動と比較して文句を言う人が出たり、プレッシャーから

　候補者が出にくいかも！ ?

10 月分未払いは
10 名、209,937 円です

【生活クラブ（生活

協同組合）とは？

委員が必要な理由。

仲間づくりと利用

促進とは？】
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